
 

  平成２４年第６回宮古島市議会定例会（９月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下 地   明 １  

２ 19 佐久本 洋 介 ２  

３ ９ 嵩 原   弘 ４  

４ ７ 前 川 尚 誼 ７  

５ 21 嘉手納   学 ８  

６ ５ 下 地 博 盛 ９  

７ 15 前 里 光 恵 12  

８ １ 高 吉 幸 光 16  

９ 17 上 地 博 通 17  

10 ３ 西 里 芳 明 18  

11 20 新 城 啓 世 20  

12 ２ 仲 間 則 人 22  

13 ８ 上 里   樹 23  

14 22 垣 花 健 志 27  

15 25 下 地   智 29  

16 14 亀 濱 玲 子 30  

17 12 眞榮城 德 彦 33  

18 16 山 里 雅 彦 35  

19 ６ 長 崎 富 夫 37  

20 13 新 城 元 吉 42  

21 26 新 里   聰 45  

22 24 池 間   豊 47  

23 11 砂 川 明 寛 48  

24 10 棚 原 芳 樹 49  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
下地明議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．天然ガス試掘について 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

４．公園整備について 

 

５．道路行政について 

１．平成 23 年度一般会計決算と今後の財

政運営について 

２．職員採用について 

①平成 24 年度定年退職者数及び平成

25 年度新規採用職員予定者数につ

いて 

②障がい者の採用予定者数について 

③年齢のバランスを考慮した採用につ

いて 

④有能な臨時職員の選考採用につい

て 

３．宮古広域公園の建設場所について 

４．城辺地区内での屋内ゲートボール場

建設について 

５．各地域づくり協議会への補助金の配分

見直しについて 

６．七又海岸沿いメガソーラー設置で農作

物への塩害について 

７．椿の植樹奨励について 

８．ワンタッチごみ袋の活用について 

１．試掘場所を保良地域方面について 

１．平成 24/25 年期産サトウキビ生産予想

について 

２．来期製糖操業開始時期について 

３．ハーベスター（中型、小型）導入推進に

ついて 

４．株出し管理機導入推進について 

５．肉用牛増頭計画について 

１．城辺いこいの森公園再整備並びにアク

セス道路の整備について 

１．ガイセン通り並びに中央通りの下里通

りより川田荘間の歩道段差解消につい

て 

２．七又集落内道路整備について 



 - 2 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 19 番 
佐久本洋介議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域振興について 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

１．ラムサール条約登録について 

①与那覇湾の保全と活用をどのように

進めていくのか。 

２．宮古病院の医師不足による「内科」の

新患外来休止について 

①医師欠員に至った経緯は？ 

②解消めどは？ 

③新宮古病院への影響は？ 

３．地域の安全について 

①佐良浜地区通学路の防犯灯を街路

灯へ指定することについて  

４．伊良部大橋開通遅れについて 

①地域への影響は？  

②橋梁資材経費減額による影響は？ 

５．総合バスターミナル整備について 

①県への要請について 

 

１．佐良浜漁港利用計画について 

①港の利用計画は？ 

②サンマリンターミナルの利用計画は？ 

③総合センター解体後の跡地利用計画

は？ 

 

１．全国学力テストについて 

①宮古島市の結果は？   

②結果に対しての分析は？ 

③今後の対応は？ 

２．「中学生いきいきサポート事業」による

相談員について 

①相談員の役割は？ 

②宮古地区での配置は？ 

③相談員の職歴等は？ 

３．日本スポーツ振興センターによる給食

費補助の打ち切りについて 

①宮古島市への今年度補助額は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 19 番 
佐久本洋介議員 
 

 

 

 

４．予防接種について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②小中学生 1 人あたりの補助額は？ 

③宮古島市給食への影響は？ 

  

１．３ワクチン（子宮頸がん、ヘモフィルスイ

ンフルエンザ菌ｂ型、小児用肺炎球菌）

定期接種化について 

①国負担額はどうなる？  

②市町村全額負担の場合、宮古島市

の負担額は？  

③自己負担の可能性は？  

 



 - 4 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 
嵩原弘議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．先島圏域周辺、尖閣緒島周辺海域の

安全確保及び防衛体制強化要請につ

いて 

①日本国領土の尖閣緒島に絡み、中

国政府の強硬姿勢、中国国民のテロ

にも等しい激しい抗議デモや 1,000

隻もの中国漁船団、多数の漁業監視

船が尖閣緒島に押し寄せてくるとの

報道に、多くの日本国民が不安を抱

いています。先島圏域に生活する日

本国民の生命財産を守るためにも、

「美ぎ島美しゃ市町村会」として、「外

交の強化」、「漁業者の安全操業確

保」、「先島圏域の防衛体制の強化」

を急ぎ要請すべきと考えるが市長の

見解を伺いたい。 

２．少子化対策について 

①近年結婚しない若者が増えており、

全国的な問題としてクローズアップさ

れてきている。行政課題として取り組

む自治体や、民間団体による婚活パ

ーティーが増えていると聞くが、宮古

島市の施策として若者の定着、街の

活性化を目的とする婚活事業に取り

組む考えはないか。また、宮古島市

で活動する青年団体でも、観光客誘

致と市街地商店街の活性化を目的と

した「街コン」の企画があるようです

が、行政の支援について伺いたい。 

３．地元産業の育成について 

①林業の振興について 

ア．宮古圏域で木工加工品として利

用できる樹木の年間産出量はどの

くらいあるか。 

イ．宮古森林組合で、製材機械や木 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 
嵩原弘議員 
 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

  工加工機械などを導入し、技術者

の育成等はできないか。 

②宮古島産石材を使用した生コンを市

の発注工事に使用するよう、特記でき

ないか。 

 

１．全国学力・学習状況調査結果（全国学

力テスト）公表について 

①宮古島市で全国学力テストに参加し

た小学校、中学校はそれぞれ何校

か。 

②沖縄県は全国最下位であるが、宮古

島市の小学校、中学校の成績は県

内でどの位置にあるのか。 

③那覇市、石垣市、竹富町では結果を

公表しています。宮古島市でも生徒

の学力向上のためにも公表すべきと

考えます。教育長の見解を伺いた

い。 

④全国学力テストを受けた小学校、中

学校の生徒たち個人はみずからの成

績、順位は知らされているのか。 

２．宮古島市の小学校、中学校において、

いじめなどの問題行動はないか。 

 

１．エコアイランド事業推進と環境保護に

ついて 

①宮古島メガソーラー実証研究設備に

隣接する七又地区で、メガソーラー施

設完成後台風接近のたびに塩害を

被っているとの訴えがあります。実証

実験施設はエコアイランド事業として

も重要であるが、市民生活に影響が

あってはならないと思います。当局に

はメガソーラー周辺農地の塩害調 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 
嵩原弘議員 
 

   査、農産物生産調査をすべきと考え

るが、当局の見解を伺いたい。 

②メガソーラー周辺の七又農道の一部

に、急勾配で非常に危険な箇所があ

り、来期のサトウキビ収穫時期までに

整備が急がれます。当局の計画を伺

いたい。 

２．畜産振興について 

①畜産農家の高齢化に伴いヘルパー

の利用が増加すると思われるが、対

策はどのようになっているか。 

②新規参入には初期投資が大きく、現

実に見合った助成が必要との意見が

ある。当局の取り組みを伺いたい。 

３．担い手育成事業について 

①担い手育成事業の内容について詳し

い説明を求める。 

②今年度の応募者は、業態別に何名応

募があるか伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ ７番 
前川尚誼議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

１．干ばつ時のかん水用水タンクについて 

２．トゥリバーのヨットハーバーについて 

①浮き桟橋の増設はできないか。 

②電気、水道工事はできないか。 

３．宮古島 100km ワイドーマラソン、東平安

名崎タートルマラソンについて 

４．バイクの暴走行為を取り締まる条例の

制定はできないか。 

 

１．学力向上対策について 

２．小中学校各種指定校について 

３．学校の評議委員について 

４．学校の用務員について 

５．図書館、博物館の資料デジタル化につ

いて  

６．鏡原中学校グラウンドのネットについて 

７．鏡原中学校境界塀の工事について 

８．学校の統廃合について 

①教育委員長の見解は。 

②宮原小学校の運動会に参加した感

想を教育委員長に聞きたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 21 番 
嘉手納学議員 

１．伊良部島、下地島間入り

江整備事業について 

 

 

 

２．離島振興総合センターの

撤去及び周辺環境の整備

について 

 

 

 

 

 

３．久松地区の赤浜船揚げ場

について 

 

 

 

 

 

４．伊良部大橋の工事の進捗

状況と今後について 

 

 

５．下地島の利活用について 

 

 

６．不法投棄について 

 

 

１．沖縄振興特別推進市町村交付金にお

いて、事業着手が認められた事業の中

に組み入れられましたが、どのような委

託業務がなされるのか、今後の事業計

画等も含めて説明を求めます。 

１．この事業も観光振興において、伊良部

地区の玄関口である佐良浜港周辺の環

境整備を行い、観光リゾート地としての

まちづくりを推進するとなっていますが、

現段階での計画と、離島振興総合セン

ターの撤去の時期はいつ頃になるの

か、また離島振興総合センターの跡地

利用も含めて説明を求めます。 

１．赤浜の船揚げ場が、砂の影響により漁

船の出入りに支障を来しているとのこと

ではあるが、伊良部大橋の建設が関連

しているのではないか。また以前と違

い、船の航路にも支障が来しているので

立標の必要性を当局には届いていない

のか。 

１．伊良部大橋の建設現場がストップした

状況下にあり、あらゆる工事関係者が引

き揚げ、工事の完成までの期間延長が

懸念されていますがどうなのか。 

１．下地島空港利活用検討協議会と幹事

会が７月 18 日に行われましたが、その

内容の説明を求めます。 

１．不法投棄が 7,652 トンと７年連続県内ワ

ーストという非常に残念な見通しが７月

19日付の新聞で発表されましたが、 当

局の取り組みはどのような対策があるの

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ５番 
下地博盛議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．旧城辺庁舎の解体及び跡地利用につ

いて 

   市は、旧城辺庁舎の解体及び跡地利

用について、平成 25 年度より取り組むと

し、跡地利用については、一時ゲートボ

ール場にとの答弁もありましたが、市民

の声も参考にしたいとする姿勢でありま

す。そこで伺います。 

①旧庁舎の解体は平成 25 年度の予定

ですか。 

②跡地利用については、地域自治会、

城辺地域審議会、地区地域づくり協

議会、その他の方々の意見を徴する

等の考えはありませんか。 

③行政と、これらの団体を網羅した「跡

地利用検討委員会」もしくは「協議

会」のような組織を編成し、議論する

場を設ける考えはありませんか。 

２．宮古伝統工芸研究センター建設につ

いて 

①同研究センター建設が、旧上野村の

元蝶々園隣の市有地を選定したとす

る報道があり、ほぼ決定のようです

が、その経緯についてお聞かせくだ

さい。 

②用地の選定にあたって、他の候補地

があったと聞いていますが、その場所

についてお聞かせください。 

③報道によれば、建設検討委員会（行

政関係者７名、関係民間の方３名。計

10 名）の決定のようですが、位置の選

定については、今後、広く市民の意

見を徴する余地はありませんか。 

３．宮古地域の生コンクリート価格高騰に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ５番 
下地博盛議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①今年６月時点で沖縄本島比１立方メ

ートルあたり、8,000 円以上高いと報

道されましたが、現在どう推移してい

るのか、ご教示ください。 

②原料の全てを沖縄本島から取り入れ

ており、輸送費コスト等が高騰の原因

というのが理由のようですが、地域の

景気後退を招いていないか、また、有

効な解決策があればご教示ください。 

③市民などから「生コン組合が価格をつ

りあげて独占的に利潤を得ている」と

する指摘もあるようですが、行政はど

のように見ていますか。 

４．市職員の酒気帯び運転と当局の対応

について 

   ５月の上下水道部職員の飲酒運転に

よる重大事故、７月 31 日の酒気帯び検

挙と不祥事が相次ぎましたが、以下に

ついて伺います。 

①５月の重大事故を受けて６月に飲酒

運転根絶市民大会が開かれ、その後

市職員を対象に飲酒運転根絶宣言

文への署名を求めたと聞いています

が、職員の何％が署名しております

か。 

②署名をしなかった職員へのペナルテ

ィーはありますか。 

③当該職員（7/31)は署名をしておりま

したか。 

④８月８日に分限審査委員会が開かれ

て処分が決定し、これらのことを市民

が知ったのが、８月 21 日頃。なぜ公

表が遅れたのですか。 

⑤過去、類似の処分を受けた職員のそ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ５番 
下地博盛議員 
 

  の後の昇級、昇格はどのような扱いに

なっていますか。ペナルティー期間は

ありますか。 

５．宮古島市が行っている交流事業につ

いて 

①どのような地域と交流が行われている

か、伺います。 

②交流事業の内容について（交流対象

地域別に予算が措置されています

か。あればその明細を） 

③交流事業の今後について、児童生徒

の交流も含め、助成金に頼らない活

発な人的、経済的交流のあり方が求

められますが、市はどのような構想を

もっていますか。 

６．宮古島市ヤシガ二保護条例について 

①平成 23 年に制定された同条例です

が、この条例の市民への周知につい

て現在とられている措置、今後有効と

思われる周知の方法について、予定

などがあればお聞かせください。 



 - 12 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 15 番 
前里光恵議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．下地敏彦市長は、来年の市長選２期目

に向けて出馬表明をされましたが、これ

まで市民との公約をどのように実現した

のか伺う。 

２．これまで公約の積み残しはあったか。

あったとすればどのような公約か伺う。 

３．１期目の自己評価について伺う。 

４．２期目に向けて、市長は宮古島市をど

のような街づくりを実現したいのか、また

決意の程を伺う。 

 

１．これまで進めてきた小中学校の統廃合

について、教育委員会は見直しを行うと

明言されておりますが、小学校、中学校

ともにどのように見直しを行うのか伺う。

また今後の学校統合基本方針説明会

をいつどのように実施するのか伺う。 

２．先祖代々、今日まで各地域で引き継が

れてきた貴重な文化遺産である宮古の

方言を、後世に文献として残すための

施策として、各地域の方言を DVD に録

画、記録して保存していくことが大変重

要であると考えますが、文化行政として

取り組む考えはないか伺う。 

３．各地域で先人達から引き継がれてきて

いる伝統文化行事、例えば島尻のパー

ントゥ、池間島、佐良浜、西原地区で行

われているミャークヅツ、比嘉部落の旧

正の獅子舞、保良のヨンシー、上野新

里の棒おどり、野原部落のマストリャー、

各地区のクイチャー等々、数々ありいず

れも重要な文化財であると考えます。同

じように DVD に記録保存すべきであると

考えますが教育委員会の見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 15 番 
前里光恵議員 
 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．新ごみ処理施設建設につ

いて 

 

 

 

５．道路行政について 

 

 

 

 

１．平成 23 年度、６月定例会の私の一般

質問に対して、当局は本市のシングル

マザー世帯（いわゆる未婚の母子世帯）

は 112 世帯と答弁されておりますが、寡

婦控除みなし適用を来年度からぜひ導

入をしていただきたいと存じますが、当

局の見解を伺う。 

２．生活保護とはどのような制度か伺う。ま

た本市において、生活保護を受けてい

る方は何名か、平成 22 年度、平成 23

年度の実績でお示し下さい。 

３．収入がなく生活に困っている方々が行

政に対して生活保護を求めているが、

窓口や手続きの方法がわからない等の

相談が多くありますが、市民にわかりや

すく説明願いたい。また受給資格につ

いてもくわしくお教え願いたい。 

 

１．現在の進捗状況について伺う。 

２．平成 24 年度の予算額及び事業の実施

計画概要について伺う。 

３．施設の供用開始年度について伺う。 

 

１．活力創出基盤整備総合交付金を活用

した市道七原 1 号線の予算が、公有財

産購入費 262 万 2,000 円、並びに補

償、補填及び賠償金 4,399 万 3,000 円

が補正減となっておりますが、その主な

理由は何か伺う。 

２．工事請負費として 689 万 1,000 円が補

正計上されておりますが、工事の概要

について伺う。 

３．この市道七原 1 号線の工事の見通し、

工事計画の概要について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 15 番 
前里光恵議員 
 

６．マリンターミナル株式会社

の経営状況について 

 

 

 

 

 

 

 

７．平成 23 年度の宮古島市歳

入歳出決算について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．与那覇湾ラムサール条約

認定について 

 

 

 

 

９．漁業行政について 

１．ホテルの売却額はいくらか、売却後の

起債償還額はいくらか、また起債残高

はいくらか伺う。 

２．会社の株主構成メンバーと出資額につ

いて伺う。 

３．現在の財産目録について伺う。 

４．現在の会社の経営状況と今後の経営

方針について伺う。 

  

１．一般会計で観光使用料の収入未済額

はいくらか、また滞納繰越額はいくら

か、その理由は何か伺う。  

２．住宅使用料の収入未済額はいくらか、

また滞納繰越額はいくらか、またその理

由は何か伺う。 

３．未納家賃の支払いと部屋の空け渡しの

裁判について伺う。 

４．港湾事業特別会計の歳入歳出決算で

財産運用収入で収入未済額及び滞納

繰越額はいくらか、またその理由につい

て説明願いたい。 

５．市は造船会社２社と現在裁判中である

と存じますが、内容についてくわしく、わ

かりやすく説明願いたい。 

 

１．ラムサール条約とは何か。 

２．条約認定のメリットは何か、また認定に

よって規制はあるのか伺う。 

３．与那覇湾保全整備事業の概要につい

て伺う。 

 

１．下地地区の川満漁港の航路のしゅん

せつ工事について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 15 番 
前里光恵議員 
 

10．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．今定例会一般会計の補正の中で防災

事務費として住宅等開発磁気探査支援

事業補助金として 1,000 万円が計上さ

れておりますが、事業の概要について

伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ １番 
高吉幸光議員 

１．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域活性化について 

１．担い手育成事業について 

   農業従事者の75％が60歳以上という 

現状を考えると担い手育成が非常に重

要。 

①今年度から始まった担い手育成のた

めの新規就農支援制度「青年就農給

付金」の（経営開始型）と（準備型）の

概要について教えてください。 

②「青年就農給付金」制度の前提条件

として「人・農地プラン」（地域農業マ

スタープラン）の策定があるが宮古島

市の現状はどうなっているか。 

２．イモの６次産業化について 

①ペースト製造施設も完成し、産業化を

進めていますが、2012 年度は 120 ト

ン、10年後には2,520トンの計画です

が、加工によってでる残渣物はどのく

らいの割合でるのか。 

②その残渣についての活用の計画など

はあるのか。 

③紫イモの加工も大事だが、もとから宮

古島で栽培してきた古い品種の保存

も大事だと思うがそのことについてど

う考えるのか 

 

１．街コン・婚活の開催について 

①宮古島の未婚率はどうなっているの

か、年代男女別で教えてください。ま

た、未婚の各年代の男女比率もお願

いします。 

②先日も上野で行われたとのことです

が、反響はどうだったのか。 

③今後、宮古島での開催をしていく予

定や各種団体などの計画等はあるの

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 17 番 
上地博通議員 

１．観光振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．食肉センターについて 

１．石垣空港が開港すると宮古島への観

光客の数はどうなるのか、また、その対

策は。 

２．スカイマークが１日５往復から３往復に

減らされました。その理由と対策は。 

３．大阪直行便が期間限定で飛んでいま

す。以前は東京も大阪も福岡も直行便

がありました。東京を除いてなくなった理

由。当局はそのときどんな活動をしたの

か。 

４．観光地、特にビーチのトイレについて

現状と、増設計画等はないか。 

 

１．海岸漂着ごみの量はどれくらいあるか、

また、その対策はどうしているのか。 

２．農業用廃ビニールの量はいくらか、市

が処理に使っている金額はいくらか。 

３．医療廃棄物の量はいくらか、また、その

処理はどのように行っているか。 

４．スクラップ等の搬出量はいくらで、その

対策費はいくらか。 

 

１．字野原に建設場所を決定した理由。 

２．住民への説明会の内容及び住民の反

応。 

３．検討委員会のメンバー（文書で示して

ほしい）及びその権限（要するに決定事

項は絶対なのか）。 

４．排水処理はどのようになされるのか、地

下水への影響はないのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ３番 
西里芳明議員 

１．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

１．新規就農者確保事業について 

①今回の９月定例会に､青年就農助成

金として､1,575 万円補正予算を組ん

であるんですが､これは委員会で質疑

させていただいたら､45 歳までの新し

く農業を開始する若者へ２年間支援

をする事業だと聞いておりますが､今

年度は 21 名に摘要するとなっている

説明だったのですが､この事業はどう

やって就農したいという若者に周知さ

せているのか。また､抽選で選ばれる

のか､先着順で決まるのかお聞かせく

ださい。 

２．人・農地プランでは､地域の中心となる

経営体に位置付けられた認定農業者

は､借り入れるスーパーＬ資金の当初 5

年間の無利子化措置を受けられるとな

っているんですが､これは地域の中心と

なる経営体とはどういった経営体なの

か､認定農業者であれば､どなたでも借

り入れられる制度なのか、詳しくお聞か

せください。 

 

１．今年度の一括交付金で、採択されてい

る事業が 45 事業採択されているんです

が､最も宮古島らしいと言えば､地下ﾀﾞム

資料館だと考えますが､なぜ地下ダム資

料館周辺整備や資料館内の充実に向

け､一括交付金が活用されなかったの

か、来年度以降一括交付金を用いて開

発していく考えはないのか､お聞かせく

ださい。 

２．東平安名崎のナンバンギセルについて 

①６月定例会でも､東平安名崎のススキ

について､お聞きしましたが､市長の 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ３番 
西里芳明議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．介護保険料徴収について 

 

 

 

 

 

 

４．旧城辺中央公民館につい

て 

  答弁では､東平安名崎根元周辺文化

財で保護が必要とされる､ナンバンギ

セルという植物が､ススキに寄生して

いるという答弁だったんですが､このま

ま手付かずのまま放置してしまいます

と､天然記念物の天の梅やテッポウユ

リなどが､消えてしまうんじゃないかと､

危慎されることから人の手を加えて守

っていかなければならないと､考えて

いるんですが当局はどのように考えて

いるのかお聞かせください。 

 

１．平成 24 年４月１日から､施行された条

例改正によって､介護保険料があがりま

した。介護保険料は､前年の所得状況

に応じて６段階に分かれていると思いま

すが、各段階はどのように決めているの

か、お聞かせください。 

 

１．今定例会に､補正されて解体が決まっ

ているのですが､この解体後の跡地利

用はどうなっているのか､お聞かせくださ

い。また､この場所には､小学校､保育

所､団地などが隣接しているため､児童

館が望ましいと思いますが､どのように考

えているのか､お聞かせください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 20 番 
新城啓世議員 
 

１．新しい島づくり計画（新市

建設計画）の検証 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

リーディングプロジェクトの進捗状況

及び今後の課題について 
１．みんなでつくる、環境にやさしい島づく

り推進プロジェクト 
①ごみ処理施設及びリサイクルプラザ

整備事業 

②緑化保全事業 

③宮古のごみ一掃運動事業 

④生活排水対策事業 

⑤循環型農業推進事業 

⑥広域公園の整備 

⑦葬斎場建設事業－運営状況 

２．農林水産業の振興及びそれとあわせ

た観光・交流拡大プロジェクト 
①宮古産ブランド化促進支援事業 

②地産地消推進事業 

③定住促進事業 

④地域産業振興センター整備事業 

⑤スポーツアイランド環境整備事業 

⑥体験・滞在型観光推進事業 

⑦観光施設整備事業 

３．人と人、ひととまちをつなぐネットワーク

創造プロジェクト  
①図書館整備事業（総合文化情報交流

センター整備事業） 

②市街地情報端未整備事業 

③伊良部大橋の整備 

④電線類等地中化整備事業 

⑤県宮古病院建設事業と離島・地域と

のネットワーク化の推進 

⑥総合福祉保健支援センター整備事

業 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 20 番 
新城啓世議員 

２．島づくりの基本施策 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．合併特例終了後について 

 

産業振興－個性豊かな文化をはぐくみ、

一人ひとりが輝くまち－取り組み状況

と課題 
１．島の発展を支える農林水産業の振興 

２．地域の特性を生かした観光の振興 

 関連：音楽イベントの経済効果について 

３．スポーツアイランド構想の推進 

４．多様な交流を促進する港の整備 

 関連：旅客船及び台湾航路の運行再開 
    見込み 
５．利便性の高い魅力ある商業の振興 

６．雇用を創出する産業振興 

 

１．平成 27 年度決算に見込む財政構造と

基金 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ２番 
仲間則人議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

４．農業振興について 

１．与那覇湾の利活用について 

①総合的な整備計画について 

２．二酸化炭素の排出削減について 

①高遮熱塗料等に対して行政支援はで

きないか。 

３．バイオエタノール製造施設について 

①いつ頃から稼動予定か？ 

②雇用は、何人くらい見込まれるか？ 

③経済効果は、どれくらいか？ 

４．公園管理について 

 

１．市道松原１号線について 

①その後の、進捗状況は？ 

２．市道松原 29 号線の街灯整備について 

①進捗状況は？ 

３．市道松原 32 号線について 

①整備計画はないか？ 

４．信号設置について 

①国道 390 号線あずき屋前、砂川眼科

東側Ｔ字路に信号設置はできない

か。 

 

１．久松小学校外部トイレ改修及び周辺整

備はできないか。 

２．久松中学校の外構工事について 

３．久松地区公民館の内装工事について 

①内装工事計画はないか？ 

 

１．６次産業化（甘藷）について 

①甘藷生産計画はどのようになっている

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ８番 
上里樹議員 

１．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市の職員について 

１．オスプレイ配備について 

①オスプレイが試験飛行を実施し、10

月にも普天間基地に配備の方針で

す。今後、沖縄と日本全国で連帯し

て声を上げ頑張るときです。市長の

決意をお伺いします。 

２．下地島空港について 

①北澤俊美（元防衛相）が 14 日、ワシン

トン市内で講演し、下地島空港の活

用について、「災害救援や戦略的な

拠点となる可能性がある」と発言し、

災害時に活用する自衛隊の無人機

訓練場を設ける構想を明らかにして

いますが、その発言について、市長

の見解をお伺いします。 

 

１．職員の飲酒運転と市の対応について 

①今年５月におきた職員の飲酒運転に

よる交通事故は８月３日の新聞報道

後、市の職員に対して８月 24 日に文

書で飲酒運転の根絶について呼び

かけています。なぜ対応が遅れたの

ですか。 

②懲戒処分の公表を行ないませんでし

たが、公表していない処分は何件あり

ますか。 

③６月に「飲酒運転根絶市民大会」 を

開催し、市長は職員に対して署名ま

でさせています。その中でおきた問題

です。その職員は署名をしていました

か。 

④懲戒処分を受けた職員で昇給、昇格

した職員はいますか。いるのであれ

ば、処分内容と人数を示してくださ

い。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ８番 
上里樹議員 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．保育行政について 

１．学校給食について 

①調理員の指定休について、今年度か

ら夏休みの期間中の休みが増やさ

れ、出勤日数が大幅に減少し、これ

まで夏休み期間中を活用して、日頃

できない環境整備や掃除を集中して

行なってきたが、それができなくなり、

夏特有の台風接近の対策、後片付け

や設備機器等の管理業者との打ち合

わせも重なり、現状では大変だという

悲鳴があがっています。本市は財政

上の理由で子供たちの給食の安全

に関わる問題を放置してはなりませ

ん。一刻も早くもとに戻すべきです。 

②作業環境整備について、保健所から

改善を求められていると聞いています

が、その内容はどのような指摘になっ

ていますか。直ちに改善すべきです。 

③職員の体制について、委員会審議の

中で、「５カ所の調理場で本務職員が

配置されているのが３カ所しかない」と

いう答弁でしたが、調理場の職員配

置はそれぞれどのようになっています

か。直ちに、定員枠は本務にすべき

です。 

④調理員の賃金はいくらか。休みも取

れないような体制で、激務に耐えられ

ず辞めるという現実を改善すべきで

す。賃金を引き上げるべきです。ま

た、有資格者にはそれなりの処遇が

必要と考えます。 

 

１．待機児童対策について 

①３月定例会で､保育所の民間委託の

理由について､「保育士の多数退職､ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ８番 
上里樹議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 

 

 待機児童の増加等の現実をかんがみ

た場合、公立保育所の民営及び業務

委託は避けられない」という答弁でし

たが、現在の待機児童は何人で保育

士の人数はどうなっていますか。ま

た、今後は公立保育所をなくし、保育

士を採用する予定がないということで

すか。 

②現在の保育所の保育士の定員数は

どうなっていますか。その定員数に対

し、正規職員は何人で、臨時職員は

何人ですか。定数をちゃんと正規採

用すべきです。その際、現在臨時職

員として働いている保育士は試験採

用の年齢枠を撤廃し、経験年数を考

慮すべきです。 

 

１．新ごみ処理施設の建設について 

①当初の建設予定地のダイオキシン汚

染対策について、現況保存の方針で

すが、航空写真から判断して、廃棄

物を処理していた面積は現況より大

きいことがわかります。その面積全体

で野焼きをしていたのかどうか調査を

急ぐべきです。また、水源に隣接する

土地であり、地殻変動による汚染の

拡大に備えて、しっかりと対策を講じ

るべきです。 

２．与那覇湾について 

①与那覇湾内のヘドロの除去と、対策

はどうなっていますか。ヘドロの発生

源の特定はされていますか。 

３．指定ごみ袋について 

①ごみ袋の改善について、現在のごみ

袋は、ごみを詰めて口を締めるにも 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ８番 
上里樹議員 

 

 

 

 

 

６．伊良部大橋について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．経済の活性化について 

 苦労し、持ち手がないことから、運び

出すにも大変不便だという声が寄せ

られています。締めやすく持ち運び

やすい袋へ改善が必要です。 

 

１．航路補償について 

①伊良部大橋の開通が近づいています

が、開通に伴う船会社への航路補償

について、話し合いはどうなっていま

すか。 

②２社の労働者の雇用はどのように考え

ていますか。 

２．伊良部大橋開通後のマリンターミナル

について 

①ターミナルビルの空き室の活用はど

のように考えていますか。 

 

１．住宅リフォーム助成制度について 

①不況で苦しむ地元の中小零細業者

の仕事を増やし、地域経済の活性化

につなげるため実施すべきです。一

括交付金の活用について可能かどう

か検証するということでしたが、その

結果はどのようになっていますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 22 番 
垣花健志議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

３．農水産行政について 

 

１．台湾遭難事件（牡丹社事件）について 

①掲示板についての調査、対応につい

て（事件について資料の収集、会議

等は行われたか。また、市、郷土史研

究会及び歴史研究家との情報交換

は持たれたか。） 

②今後の対応について（現地に職員ま

たは郷土史研究家の方を派遣する必

要があるのではないかと考える。まず

現地の調査及び話し合いが急務であ

る。市長の見解をお伺いしたい。） 

２．認可外保育園への支援について 

①公立、法人保育園との格差是正につ

いて（公立、法人保育園と認可外保

育園との補助金額に大きな隔たりが

あり、認可外保育園は保育の充実に

苦慮している。補助金額の増額を行

っていただきたい。） 

②他市の補助金制度について（市長は

要請を受け、他市の実態を調査する

と回答しているが、その後の対応をお

伺いしたい。） 

３．委託業者の選定基準について（業者職

員の待遇状況等は調査の対象にはなっ

ていないのか。最低賃金は守られてい

るのか。） 

 

１．カーブミラーの管理について 

①現況調査と管理状況について（一般

質問答弁後補修、取りかえ等が行わ

れていない。今後の対応についてお

伺いしたい。） 

 

１．サトウキビの年内操業について 

①年内操業の基準について（収穫量に 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 22 番 
垣花健志議員 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 

  よっては年内操業を行わないとなら

ないと考えるが、基準は設定されてい

ないのか。） 

②来年の収穫予測について（来年は豊

作が予想されているが、予想量につ

いて報告して頂きたい。） 

 

１．アツママ御嶽の文化財指定について 

①指定について（アツママ御嶽は管理

状態に不安があり、行政の援助が望

まれるが、当局の見解をお伺いした

い。） 

 

１．川満部落内の最終処分場について 

①公害防止協定について（部落との協

定がなされているが、協定の内容は

守られているか。また、今後の対応に

ついて） 

②水質検査について（周辺の水質検査

を行い、報告を行うことが義務づけら

れているが、調査及び報告は行われ

ているか。） 



 - 29 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 25 番 
下地智議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農畜産業振興策について 

１．一括交付金を活用した新規事業が、本

市の自立に向けた効果等についての見

解。 

２．県の 21 世紀ビジョン計画の中で 

①離島航路船舶建造支援策があるが

内容の説明。 

②離島交通コスト低減策について 

３．業者指名について 

①建設、土木有資格指名業者の各ラン

ク別の最高指名回数、最低指名回数

状況は。 

４．宮古病院内科医師不足について 

５．比嘉、加治道集落排水路清掃につい

て 

６．尖閣諸島の領土問題について 

７．下水道処理浄化センターが排出される

バイオガスの活用策について 

 

１．農林水産業の担い手育成に向けての

取り組み策は。 

２．甘藷（イモ）活用６次産業化モデル事

業の進捗状況は。 

３．野そ防除対策事業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 14 番 
亀濱玲子議員 
 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

１．下地島空港･周辺公用地について伺

う。 

①自衛隊使用について､市長の見解を

お聞きしたい。下地島空港の自衛隊

使用について､元閣僚の発言等が報

じられている｡改めて､市長のご見解

を伺う。 

②下地島空港等利活用について､国へ

の要請行動(民間航空会社の実機訓

練など)の取り組みについて､また事

業実施における県の責任について､

市長の見解を伺う。 

③「下地島空港等利活用計画｣につい

て､県の防災避難計画の津波の高さ

想定基準の再考による､事業の変更

の可能性についてお聞きしたい。 

２．事業の執行について 

①平成 23 年度一般会計決算における

繰り越し事業の概要と、原因､課題に

ついて伺う。 

②一括交付金事業は､単年度執行が原

則との当初説明での認識ですが､事

業執行についてお聞きしたい。 

３．市職員の相次ぐ不祥事と市政運営に

ついて伺う。 

①８月の懲戒処分を公表しなかった件

について､市長のご見解を伺う。 

②下地市政のこれまでの間､公表した処

分､公表しなかった処分は､何件にな

るのか伺う｡加えて、職員に対する｢署

名｣について伺う。 

 

１．｢難病、がん患者の渡航費助成｣につ

いて伺う。 

①難病やがん等の患者は､島外で治寮 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 14 番 
亀濱玲子議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育、文化の振興につい

て 

 

  を受ける際の､渡航費助成を本市で

も実施していただきたい。 

２．「バリアフリー基本計画｣は､今年度で策

定されることになっているが､本市の基

本的な考え方と､進捗状況についてお

聞きしたい。 

３．高齢者福祉について 

①「高齢者外出支援タクシー利用助成

事業｣の実施状況と課題の改善につ

いて伺う。 

②配食サービス実施状況と課題､助成

の拡充についてお聞きしたい。 

 

１．新図書館等建設について伺う。 

①現在の取り組み状況をお聞きしたい。 

②「宮古島市中央図書館地域資料収集

アーカイブ計画策定委員会｣の取り組

み状況について伺う。 

ア．委員の委嘱された任期と作業内

容についてお聞きしたい。 

イ．委員会の設置要綱によると､設置

期間は､「計画の作成完了･答申を

もって解散する｣とうたわれている

が､成果物､答申について伺う。 

２．幼稚園の現状と､教諭複数配置につい

て伺う。 

①１学校１学級や､４歳児の一緒の学級

もあり､園児の安全のためにも､教員を

加配していただきたい(園児のいる時

間帯からでも､早期に実施していただ

きたい）。 

②幼稚園教諭の定数枠は､本務教員の

採用を進めていただきたい。 

③本市の幼稚園臨時雇用の教員は､県

内 11 市でも低い賃金となっているこ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 14 番 
亀濱玲子議員 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．宮古島海中公園について 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．庁舎の市民サービスの向

上に向けて 

  とから､待遇改善を図っていただきた

い。 

④園児の安全確保と、ゆとりある教育環

境のため、１学級の定数 25 人を検討

していただきたい。 

⑤県教育委員会の推進するとしている

｢沖縄型幼少連携教育」幼稚園にか

かる費用の無償化､準義務教育化に

ついて､本市教育委員会も､連携して

制度づくりを図っていただきたい。 

３．学校からの要望を踏まえ､用務員の欠

員となっている学校への配置をしていた

だきたい。 

４．｢校務支援システム｣の出席簿管理等､

現場の実情にそぐわないとの指摘もあ

り､現状の把握と改善が求められる｡対

応をお聞きしたい。 

５．学校の統廃合の説明会における住民

意見と､地域の教育環境の重要性につ

いて伺う。 

 

１．宮古島海中公園周辺海域の状況につ

いて 

①宮古島海中公園の工事に伴う､移植

されたサンゴの現状と､周辺海域のサ

ンゴについて､どのような状況かお聞

きしたい。 

②シーカヤック等の体験施設の活用状

況についても伺う。 

 

１．平良庁舎の入り口ドアは､高齢者や障

がい者などには､開閉が難しく､風の強

い日など危険である｡改善していただき

たい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 12 番 
真榮城德彦議員 

１．決算について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．社会事業について 

１．平成 23 年度決算に対する当局の総括

見解を求める。 

２．歳入について、国庫支出金、地方交付

税等の減についての説明。 

３．歳出について、義務的経費の中の人

件費の減、扶助費、公債費の増につい

ての説明。 

４．財政力指数（低迷）、経常収支比率（上

昇）についての説明。 

５．実質収支の前年度より５億 5,889 万円

の減の説明。 

６．財政調整基金への平成 23年度分繰入

金14 億2,562 万円の説明（実質収支21

億 6,473 万円からの繰入金額の妥当

性）。 

７．今後の扶助費、公債費等の予想される

大幅増についての当局の対処法の見

解。 

 

１．全国学力テストの結果を受けて、県全

体、宮古島市の結果分析が行われたと

思うが、その中身と今後の課題を詳しく

説明してください。 

２．今回の９月補正予算に計上されている

「その日の学び振り返り事業」の事業目

的、中身、金額等を説明してください。 

 

１．平良地区地域づくり協議会がいまだ設

立されていないが、その理由は。 

２．平良地区地域づくり協議会設立準備

意見交換会が開催されたと聞いている

が、その結果報告を。 

３．提案。平良地区は、他の４地区（城辺、

上野、下地、伊良部）と比較して人口や

対象地域が広範囲のため、意見集約、 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 12 番 
真榮城德彦議員 

   事業の執行、コミュニティの統括が困難

と思われる。そこで、平良地域をいくつ

かのブロックに分け、そのブロックごとに

予算配分をしてみてはどうか。当然その

場合、他地域の予算額と同額では、各

ブロックの活動等に不具合が生じるの

で、応分の予算額が必要となってくる。

このことに対して当局の見解を伺う 。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 16 番 
山里雅彦議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

１．下地島空港残地利活用について 

 ①「農業的利用ゾーン」については、宮

古島市のこれからの農業を先導する

新たな農業の展開を目指すとある

が、その前に下地島の美しい自然を

赤土や化学肥料で汚してはならな

い。自然環境に配慮した農業基盤整

備事業について 

 ②環境に配慮した資源循環型農業を展

開するため、コンポスト施設を建設す

るとあるが､事業の概要について伺い

たい。 

２．イモの 6 次産業化事業について 

 ①イモの害虫であるイモゾウムシ・アリモ 

ドキゾウムシ等の害虫対策について 

３．産業廃棄物最終処分場について 

 ①崎山産業廃棄物最終処分場に長年

放置されている瓦れきの撤去につい

て、現在の状況等。 

 ②現在平良・西原の真謝漁港入口で進

められている産業廃棄物最終処分場

建設について市の対応等。 

４．市総合体育館整備について 

 ①総合体育館の屋根から雨漏りがあり、 

滑るから危ないので改善してほしいと

いう市民の声がありました。市民の安

全対策・雨漏り状況について 

 ②一括交付金で整備できないか。 

 

１．サトウキビの増産計画について 

 ①県が一括交付金を活用し､農家支援

のため導入する「さとうきび生産回復

緊急対策事業」について、どのような

事業なのか伺いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 16 番 
山里雅彦議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．水産業振興について 

 ②農地の有効活用・農家所得向上のた 

めにも、サトウキビの年内操業は必要

になると思いますが、操業に向けた取

り組みとして、早期高糖品種の農家

への普及対策・収穫時期・調整のた

めの夏植え・株出し、春植えの状況

（面積）について、どのようになってい

るか。 

２．サトウキビの病害虫対策について 

 ①フェロモントラップを設置、イネヨトウの

成虫を捕獲、本市の発生状況調査結

果について 

 ②イネヨトウなど病害虫対策には、一斉

防除による効果があるようですが、病

害虫防除のための一斉防除マニュア

ルの確立はできないか。 

 ③病害虫防除が困難（高齢化等）な農家

の方々のためにも、病害虫防除の 10

アール当たりの受託作業料金の設定

はできないか。 

 

１．県道 83 号保良西里線大浦入口交差

点整備について 

 ①交差点内において、これまで数回の

事故が発生しており非常に危険、ハ

ツとしたりヒヤリとしたという地域住民

の声が数多くあり、早急に改善し､住

民の安全を確保していただきたい。 

 

１．漁船の巻き揚げ機設置について 

 ①今定例会においても、伊良部漁業協

同組合より要請がありますが、関係す

る漁港全体を一括交付金事業で整

備できないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ６番 
長崎富夫議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄県知事と宮古圏域市・村長意見交

換会の中から、新たに要望した３事業に

ついて 

①国営「花の王国公園」整備事業につ

いて 

ア．本市は８月 15 日、仲井眞弘多県

知事に対し新規事業として、国営

「花の王国公園」整備支援を要請

している。これまで宮古島市が進め

ている花の王国事業とどう違うの

か。事業概要を示していただきた

い。 

 ②下地島の海洋深層水総合利用施設 

整備とはどのような事業か。事業計画

の概要を示していただきたい。 

③ラムサール登録湿地与那覇湾の再生

と利活用について 

ア．平成 24 年７月３日、国の特別保

護地区に指定されている与那覇湾

が「特に水鳥の生息地として国際

的に重要な湿地に関する条例」（ラ

ムサール条約）に登録された。鳥

獣保護区域、特別保護地区（植物

群落）の保全計画を示していただ

きたい。 

イ．与那覇湾は昔から周辺地域の漁

師たちの生活の場として豊かな漁

場であった。しかし、最近海の汚れ

により漁場が狭められている。汚泥

の浄化など、利活用計画があれば

施策を示していただきたい。 

２．下地島空港の利活用について 

①平成 24 年６月定例会以降、下地島

空港の利活用に関し、どのような進展

があったのかお伺いしたい。また、今 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ６番 
長崎富夫議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   後の見通しについてもお聞きしたい。 

３．沖縄県立病院の独立行政法人化につ

いて 
①去る８月 23 日の地元マスコミで、宮古

病院の「内科」新患外来休止のショッ

キングな報道があった。理由は医師

不足による診療の制限という。来年５

月開院を目指す宮古病院が、仮に県

知事が進める独立行政法人化される

と、常時医師不足が起きる可能性は

否定できない。当局は、「離島医療の

崩壊につながらないよう申し入れして

いる。これから県の動向を注視し対応

する」としているが、独法化に対して

反対を明確にすべきと思うがどうか。 

４．宮古島伝統工芸センター建設につい

て 

①宮古島市は、老朽化した宮古伝統工

芸品研究センターを一括交付金を活

用し新築移転する予定で、移転先を

上野字野原のトロピカルフルーツパ

ーク内に決定したとしている。 

ア．建設場所決定に至るまでの経緯

をご説明ください。 

イ．９月 13 日に建設検討委員会を発

足し、同日建設場所を決定してい

る。急ぐ理由は何か。 

５．漲水地区複合一貫輸送ターミナル改

良事業について 

①2012 年度新規事業として、耐震バー

スを含めた港湾の整備が始まる。事

業は 2012 年度から５年間を予定し、

総事業費は 47 億円を見込んでいると

している。総事業費 47 億円の内訳を

示してほしい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ６番 
長崎富夫議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

ア．国直轄分はいくらか。  

イ．県負担分はいくらか。 

ウ．市の負担分はいくらか。 

６．墓地行政について 

①本市の墓地事情は、墓地埋葬法等に

よる県知事の許可を受けず無作為に

建設された墓地が多く、周囲の環境

を損ねたり、土地改良整備事業等の

障害となっている例が見られる。以下

についてお聞きしたい。 

ア．農地等に点在する墓地の把握は

しているのか。 

イ．墓地の集団化は緊急の課題であ

ると思うが、本市の施策があれば示

してください。 

ウ．景観条例でどのように位置づけし

ているのか。 

７．職員の不祥事について 

①事件が起きるたび、市長は職員の綱 

紀粛正を図ることを繰り返し、職員に

は署名までさせていると伺っている。

しかし一向になくならない。これまで

の数々の職員の不祥事に対し、市長

の見解を賜りたい。 

②これまで、懲戒処分を受けた職員で、

昇給・昇格・昇任した職員はいるか。

いれば処分内容と人数を示していた

だきたい。 

③職員だけ処分し、市長の責任は問わ

れない。市長の見解を賜りたい。 

 

１．不法投棄問題について 

①宮古島管内の 2011 年度不法投棄総

重量が７年連続ワースト１になる不名

誉な記録が確実となる事が分かっ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ６番 
長崎富夫議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．文化財について 

た。 

ア．原因はいろいろ言われているが、

市民のモラルに頼るのも限界にき

ていると思う。不法投棄罰則規定

によると、不法投棄した場合、５年

以下の懲役または 1,000 万円以下

の厳しい罰則がもうけられている

が、これまでに罰則を科した事例

はあるか。 

イ．下地川満集落の外れにごみの処

分場がある。その東側にコーラルを

採掘したと思われる箇所がごみの

山となっている。フェンスで囲まれ

罰則規定を示した看板もあるが、

一向に役に立たない。調査し対策

を立てるべきだと思うがどうか。 

ウ．2011 年度も 7,500 トンを超す不法

投棄が見込まれるとしている。その

処理方法と不法投棄者に対する対

策をお聞きしたい。 

 

１．県営平良団地から市内へ通る道路整

備について 

①県営平良団地から大原線を横断し、

市内、ミナミ金物前に通る予定の道

路で大原線交差点付近で寸断されて

いる。 

ア．この間における工事の経過と概

要をご説明ください。 

イ．道路開通の見通しを示していただ

きたい。 

 

１．ミヌズマ遺跡発掘調査について 

①県営土地改良事業による松原南地区

土地基盤整備が進められており、１工 



 - 41 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ６番 
長崎富夫議員 
 

 区は今年度完成し２工区の整備事業

が着工しているが、ミヌズマ遺跡があ

ることから当初事業の変更等を余儀

なくされている。発掘調査の工程及び

調査終了年度はいつか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

13 番 
新城元吉議員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．農業振興策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．第一次産業と観光産業の  

連関施策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．県の農林水産物輸送コスト

低減事業について 

 

 

 

１．「人・農地プラン」について 

①宮古島市においてはこのような国の

農業政策をどのように受け止め、具体

的にどのように取り組んでいるのか。

また取り組むつもりでいるのか。中心

となるべき経営体（個人・法人・集落）

についても伺います。 

２．青年就農及び新規就農給付金制度の

しくみについて。その取り組みはどのよう

になっているのか（応募状況・採用者数

等）。また、このような施策で宮古島市の

農業の今後はどのように展開、変化され

ると予測されるのか。→農業形態 

３．サトウキビ作における作業の機械化・受

委託の実情と今後の対応・方針につい

て 

４．U ターン・I ターン者の就農希望者の有

無・相談対応について 

 

１．宮古島市の発展はこのような連関施策

によって決まるとほとんどの市民が認識

していますが、下地敏彦市長はどのよう

に受けとめ施策展開をしていますか、ま

たはするつもりはありますか。 

２．グリーンツーリズム、ブルーツーリズム

のさらなる取り組み。第一次産業による

産物・加工品開発に対する支援等につ

いての取り組み等については対処する

考えはあるか。 

 

１．この事業内容と宮古島における補助基

準額（航空・船舶運賃等）、補助対象品

目、補助対象者はどのようになっている

のか。また、県が示したこれらの諸条件

について、市はどのような見解を持って 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 13 番 
新城元吉議員 
 

 

 

４．地域おこしについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 いるのか。 

 

１．東平安名崎を拠点とする福嶺学区域 

の地域おこしについて 

①保良漁港を拠点にする船主会を中心

とする漁民の強い要望である冷凍庫・

冷蔵庫の設置について 

②東平安名崎に既設されている建設部

都市計画課管理下の倉庫及び休憩

所の建物の用途変更は可能か。ここ

を中心に地域おこし事業を展開した

いという要望がある。 

 

１．学校統廃合問題について 

①中学校の統廃合（新設）について地

域説明会が行われている。その計画

と地域住民の反応はどのようになって

いるのか。 

２．全国学力テストの本市の結果について 

①８月８日に公表された全国学力テスト

の結果は、沖縄県は全国最下位と報

道されたが宮古島市の小・中の結果

は対沖縄県、対全国各都道府県と比

較してどのような状態になっているの

か、各教科ごとにおたずねしたい。 

  さらに、小規模校（統廃合対象校）と

それ以外の学校とのテスト結果はど

のようになっているのか。 

３．東平安名崎のマムヤの遺跡について 

①絶世の美女といわれる東平安名崎の

マムヤの機織り場が草木におおわれ

ている。教育委員会はそのことを認識

しているのか、その上で関心もなく放

置していると思われるが、地域住民や

観光案内者から指摘が多くその場所 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 13 番 
新城元吉議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

６．児童館設置について 

 

 

 

 

 

 

  が拝見できるよう除草に取り組んでもら

いたい。以前は聖地としてあがめられて

いた場所でもある。 「ようこそマムヤの

里へ」と大きな看板を掲げた「地域おこ

し」の方々が泣くに泣けない有様であ

る。 

 

１．平良、伊良部、下地そして上野地区に

は児童館が設置されている。唯一城辺

地区のみにはない。合併前から強い要

望がありながら、いまだに実現されてい

ない。元城辺町中央公民館が解体され

る。環境的にも安全面からも最良の場

所だと期待しますがどのように考えます

か。 



 - 45 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 26 番 
新里聰議員 

１．一括交付金事業に関連し 

て 

 

 

 

 

 

 

 

２．宮古島マリンターミナル株 

式会社について 

 

 

 

 

 

 

 

３．天然ガスについて 

 

 

 

４．墓地公園の整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．保育行政について 

 

１．農林水産物不利性解消事業について 

①県の説明資料によると、事業実施期

間が、平成 24 年 8 月 1 日から翌年 3

月 31 日までとなっている。4 月以降の

対応はどうなっているか。 

②流通不利性解消事業を補完する制

度として、本市でも 15 円/キログラム

程度の上乗せ制度ができないか。 

 

１．宮古島マリンターミナル株式会社につ

いて、民事再生の方向で検討していると

のことですが、結果として再生不可とい

う可能性もありうるか。 

２．例えば解散手続に追い込まれた場合、

債務超過額 17 億 500 万円について、

持ち株比率で市は債務保証しなければ

ならないのか。 

 

１．試掘調査はどうなっているか。 

２．試掘調査は 1 ヶ所だけで行われるの

か。 

 

１．自治会が所有する土地に墓地公園を

整備してほしいと要請した場合、実現の

可能性はあるか。 

２．墓地基本計画策定事業が、一括交付

金で認められました。墓地としての認可

を受ければ墓地公園としての整備も一

括交付金で可能ではないかと思うがい

かがか。 

 

１．公立保育所、法人保育園、認可外保

育園の園児数はそれぞれ何名か。また

待機児童数は何名いるか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 26 番 
新里聰議員 

 ２．認可外保育園の役割について、市で

はどのように位置づけ、どのような認識

をお持ちか伺いたい。 

３．国、県より援助を受けられない認可外

保育園の厳しい運営事情にかんがみ、

市としては補助金増額の陳情書に対

し、誠意をもってこたえなければならな

いと思うがいかがか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 24 番 
池間豊議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．一括交付金について 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．農業用送水管の破裂について 

 ①原因の調査と対応について 

２．産業廃棄物最終処分場建設について 

①赤土流出、汚水流出について 

②真謝海浜の海水や土質の調査につ

いて 

③地域住民の反対の声についての市

長の考え 

④県の対応（産廃最終処分場建設）に

ついての市長の考え 

⑤11 年前の環境アセスメントと建設認

可について 

 

１．一括交付金有効活用のための取り組

みについて 

２．一括交付金による地方の活性化につ

いて 

 

１．サトウキビのかん水対策について 

２．農産物加工施設導入事業と甘藷（イ

モ）活用 6 次産業化モデル事業の詳し

い説明及び取り組みについて、これまで

の詳しい説明を求める。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 11 番 
砂川明寛議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

２．畜産振興について 

 

 

 

３．予算の執行について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．消防行政について 

 

 

５．教育行政について 

 

 

６．農業振興について 

 

 

 

 

 

１．下地島空港周辺残地利活用について 

①農業的利用ゾーン 85 ヘクタールにつ

いて 

②その計画について 

２．宮古島市熱帯植物園の今後について 

①リニューアルオープンした今後の状況 

②２年が経過したその成果について 

 

１．宮古牛まつりについて 

 ①２年が経過しその成果について 

 ②今後の事業計画について 

 

１．平成 24 年度沖縄振興特別推進交付

金について（一括交付金について） 

①宮古島市 neo 歴史文化ロード整備事

業 

②農業産業化プラットフォーム整備事

業について 

③バイオエタノール高効率製造・流通

事業について 

 

１．消防団城辺詰所非常勤 3 名の活動に

ついて 

 

１．学校校舎整備事業について 

２．学校の統廃合について 

 

１．サトウキビの年内操業について 

２．ハーベスターの中型導入について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 10 番 
棚原芳樹議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

１．伊良部大橋の進捗状況について 

２．下地島農業的利用ゾーンについて 

 ①現在の進捗状況について 

 ②今後の計画について 

３．県営広域公園の整備計画について 

４．津波避難用施設計画について 

５．伊良部大橘橋詰め広場整備事業につ

いて 

 ①現在の進捗状況について 

 ②今後の計画について 

６．伊良部地区生活雑排水の適切な処理

について 

７．宮古島でのＭ Ｔ Ｖ イベントについて 

８．伊良部地区景観向上整備事業につい

て(離島振興総合センターの撤去及び

周辺環境整備） 

 

１．伊良部地区土地改良事業の現状と今

後の計画について 

２．伊良部地区貯水池修繕計画の状況と

今後の計画について 

３．貯水池周辺環境整備の取り組み状況

と今後の計画について 

４．甘藷（イモ）活用６次産業化モデル事

業について 

 ①現在の状況と今後の計画について 

５．伊良部地区のサトウキビ品種構成はど

のようになっているのか。 

６．伊良部地区において、今後のサトウキ

ビ生産振興計画はどうなっているのか。 

７．プリンスベイト剤の値段は下げられない

のか。 

８．伊良部地区におけるエダマメ生産の現

状と今後の計画、選果施設はどうなって 

いるのか。 
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24 10 番 
棚原芳樹議員 
 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
４．消防行政について 
 
 
５．水産行政について 

９．伊良部地区の野そ防除を地上防除だ

けでなく航空防除も実施できないか。 

 

１．伊良部地区市道 35 号線道路整備計

画について 

２．トゥリバー地区臨港道路伊良部線整備

計画について 

①現在の状況と今後の計画、上下水道

の計画はあるのか。 

３．沖縄クボタ宮古営業所より富士製菓製

パンに抜ける道路整備について 

４．イオンタウン宮古南ショッピングセンタ

ーと陸上競技場手前と有限会社宮古電

水土木前の信号機設置について 

５．伊良部大橋伊良部側付け根の方から

長山港への道路整備計面について 

６．街路樹のイヌマキが黄色くなっていま

すが、何か対策はしているのか。 

 

１．台風の時でも橋を渡れる救急救命車

両の導入はできないか。 

 

１．宮古鳥海業センター整備事業につい

て 

 ①現在の状況と今後の計画について 

 


